

On pourra aussi, à l'automne, prendre des boutures de gadellier et les mettre en cave jusqu'au temps de leur plantation au printemps.

*La petite et la grande culture.*—En général, les fermes d'une médiocre étendue sont mieux tenues, sous tous les rapports, que les fermes d'une étendue trop considérable. Pour s'en convaincre il suffit d'examiner les différentes fermes d'un comté.

*L'enfouissement du trèfle dans le sol.*—L'enfouissement du trèfle vert dans le sol est ce qui contribue le plus à rendre le sol meuble et contribue grandement à favoriser la culture des céréales et tout particulièrement la culture du blé d'Inde. La décomposition du trèfle dans le sol lui fournit une grande quantité d'azote qu'on ne saurait lui fournir autrement. Un autre avantage de faire succéder à cet enfouissement du trèfle une récolte de blé, c'est que les mauvaises herbes n'y poussent pas aussi facilement. Le cultivateur qui récolte une grande quantité de trèfle est toujours certain d'obtenir par la suite d'abondantes récoltes de toutes sortes, et exemptes de mauvaises herbes.

*Amélioration du beurre.*—Il s'améliore en le travaillant une seconde fois au bout de vingt-quatre heures, lorsque le sel est dissout et que les particules aqueuses peuvent être entièrement éloignées.

#### Colonisation :

Nous extrayons du compte-rendu d'une séance du Cercle agricole des cantons unis de Normandin et d'Albanel, que nous adresse un abonné :

M. J. B. Carbonneau nous intéressa fortement en traitant la clause du programme d'opération qui a trait à la colonisation.

Les directeurs du Cercle, a-t-il dit en substance, ont eu une bonne idée d'insérer cette clause, car la colonisation est un des points qui doit appeler spécialement l'attention du cercle, bien que de sa nature elle ne fasse pas parti du programme ordinaire d'un cercle agricole. Il n'est pas moins important de coloniser nos terres inoccupées que de travailler à l'amélioration des races ou le perfectionnement de l'agriculture.

" M. Carbonneau a fait ensuite remarquer que tous les ans il nous arrive un grand nombre de visiteurs, dont une bonne partie désire s'établir sur des terres nouvelles ou se procurer des terres déjà concédées mais inhabitées. Il faut faire beaucoup de démarches et attendre quelquefois longtemps. Les terres qui nous restent à coloniser dans les limites de notre canton appartiennent déjà à des personnes qui ont forfait à leurs obligations d'établissement et sont cause que la plupart s'en retournent sans avoir réussi à trouver un coin pour se placer.

" L'action du Cercle consisterait à trouver un remède à ce mal, ou si vous voulez à étudier les moyens de procurer des terres aux colons de bonne foi sans trop de démarche et de perte de temps. Nous avons cru pendant longtemps que le gouvernement consentirait à nommer un agent chargé de diriger et placer les colons, et jusqu'à présent nos espérances ont été vaines ; il est vrai qu'un particulier a suppléé jusqu'à un certain point dès le début de cette colonie à cette lacune ; les membres du cercle se rappellent les sacrifices faits par M. Alp. Laliberté en faveur de la colonisation dans Normandin et Albanel. M. Laliberté n'a épargné ni son temps ni ses démarches pour placer les nouveaux arrivés, pas toujours connaisseurs, pour leur trouver un lot qui ne fût pas concédé parmi le trop grand nombre

qui le sont déjà. Il serait à désirer que le Cercle nomme un comité chargé de continuer l'œuvre de M. Laliberté jusqu'à ce que le gouvernement, qui porte un si grand intérêt à la colonisation, juge à propos de donner un caractère officiel au travail de M. Laliberté.

" Ces remarques de M. Carbonneau ont été approuvées par le Cercle, qui a décidé de nommer un comité à sa prochaine séance pour s'occuper de cette importante question. — Communiqué.

*Plantation des arbres dans les pâturages.*—Les champs à pâturages, quelque soit l'espèce d'animaux qui doivent y paquer pendant toute la saison d'été, devraient être pourvus d'arbres qui pourraient leur servir d'ombrage. S'il y a déjà de vieux arbres, on devrait en planter de nouveaux qui devront plus tard remplacer les premiers. Ces jeunes arbres pourraient être entourés de manière à ne pas être endommagés par les bestiaux. Ces arbres, outre leur utilité à l'égard des animaux, seraient un ornement pour la ferme.

Ad faut d'arbres pouvant servir actuellement d'ombrage aux animaux, le cultivateur pourrait établir, à peu de frais, des abris en planches pour que les animaux puissent se mettre à l'abri de la pluie et du soleil.

*La moyenne de la mortalité en été.*—La meilleure preuve des dangers du choléra morbus, diarrhée, et de la dysenterie, est l'augmentation, durant les mois d'été, de la mortalité dans toutes les grandes villes. Hommes et femmes ne peuvent être trop particuliers sur leurs manières de vivre durant la saison d'été et une attention toute particulière, est requise pour la diète des enfants. Un approvisionnement de *Pain Killer Perry Davis* devrait toujours être à la maison, car c'est la seule médecine sur laquelle on peut se fier en tout temps comme sur et prompt. Une cuiller à thé guérira tout cas ordinaire ; mais pour les attaques graves il est souvent nécessaire de frotter l'estomac du malade avec le *Pain Killer*. Tous les bons droguistes l'ont en vente. 25 cts pour les grandes bouteilles.

*South American Nervine.*—Voici ce que Rebecca Wilkinson de Brownsvalley, Ind., dit : Malade pendant trois ans de maladies de nerfs, faiblesse d'estomac, dyspepsie et indigestion, après avoir essayé toutes espèces de remèdes j'achetai une bouteille de " South American Nervine " qui m'a valu par son usage \$50 d'autres médicaments. C'est le meilleur remède à utiliser. Pour vous en convaincre faites l'essai d'une bouteille.

*Tolian sanitaire de Woolford.*—Guérit les démangeaisons chez les hommes et les animaux en 30 minutes.

*Rhumatisme guéri en un jour.*—Le " South American Rheumatic Cure " guérit le rhumatisme et la névralgie dans un ou trois jours. Son action sur le système est remarquable et mystérieux ; il enlève toujours la racine du mal qui disparaît immédiatement. La première dose produit un grand soulagement.—Prix 75 cts.

En vente ici chez M. L. A. Paquet.

#### RECETTE

##### Moyen de hâter la maturité des melons

Répandez sous le melon et autour de lui une couche d'un ou deux pouces d'épaisseur de charbon de bois pulvérisé.

Abonnez-vous à la " GAZETTE DES CAMPAGNES " journal du cultivateur et du colon.